

## Profesionales del sector minero promueven nuevas oportunidades de negocio para el desarrollo económico de España y Marruecos

**Más de 60 representantes del sector se reúnen en el Foro Minero Marruecos-España para explorar las diferentes acciones de la industria minera**

**Sevilla-León, 06 de noviembre de 2023.**– El Foro Minero Marruecos-España ha reunido a más de 60 representantes del sector de ambos países para promover la actividad minera. Un total de cuatro jornadas que han favorecido las relaciones comerciales y el desarrollo de nuevas oportunidades de negocio.

A través de las mesas redondas y diálogos programados, los asistentes han podido profundizar sobre temáticas como la Ley de Materias Primas de la Unión Europea y la importancia de conectarla con Marruecos en el ámbito de las materias primas. Asimismo, se han impartido conferencias sobre las oportunidades internacionales de cooperación, los minerales estratégicos y críticos en Marruecos, además de la importancia de la responsabilidad social y ambiental en el sector.

Las relaciones comerciales también han protagonizado el encuentro bilateral en torno a la Alianza de Materias Primas de la Unión Europea en Marruecos, concretamente, durante una jornada se han programado sucesivas sesiones B2B entre las empresas marroquí y españolas presentes.

“Cerramos la misión a Marruecos con un acuerdo de cooperación muy importante, totalmente alineado con los objetivos de la Comisión Europea en el contexto del Pacto Europeo de las Materias Primas Críticas. Marruecos lidera mundialmente las reservas de fosfatos y hemos comprobado de primera mano que tiene un gran potencial en otros recursos como el Cobalto, esenciales para cumplir los planes UE de creación de Gigafactorias para baterías. Esperamos una cooperación estratégica en el futuro inmediato, tanto en el marco de nuestras empresas como en el contexto de proyectos específicos del programa Horizonte Europa para el escalado de tecnologías mineras sostenibles”, ha compartido **Santiago Cuesta-López**, director general ejecutivo del Clúster ISMC y de la Fundación ICAMCyL.

**Marta Cerati**, gerente ejecutiva de AMINER, ha destacado la importancia de que “administraciones y tejido empresarial podemos ir de la mano para incrementar las dimensiones y el potencial de los futuros proyectos de minería en nuestros países”. Concretamente, Cerati ha recalcado el papel de la mujer en la minería

tanto en España como en Marruecos, donde “son más del 50% del estudiantado en las ingenierías y casi la mitad de los mandos intermedios en las minas”.

El foro ha sido organizado por la Federación de la Industria Minera de Marruecos (FDIM), la Asociación de Empresas Investigadoras, Extractoras, Transformadoras Minero-Metalúrgicas, Auxiliares y de Servicios (AMINER), la Agencia Empresarial para la Transformación y el Desarrollo Económico (Andalucía TRADE), el Clúster Ibérico de Minería Sostenible (ISMC), el Centro Internacional de Materias Primas y Materiales Avanzados de Castilla y León (ICAMCyL Foundation) y MINE.THE.GAP, el proyecto financiado por la Comisión Europea en el marco de la convocatoria Horizonte 2020.

### **Visitas de campo**

Los asistentes han visitado la mina subterránea Draa Sfar, actualmente en explotación, y han conocido de cerca los proyectos en desarrollo del Centro de Investigación y complejo industrial de Guemassa.

Como cierre del encuentro, en la última jornada se ha organizado una visita a la mina de grafito Frag El Ma y a los departamentos de investigación y valorización de minerales críticos de la Université Mohammed VI polytechnique para conocer el estado de desarrollo del Proyecto Grafito.

### **FDIM y AMINER, alianza de cooperación**

En el marco del Foro Minero Marruecos-España, el presidente de la Federación de la Industria Minera de Marruecos (FDIM), Mohammed Cherrat, y la gerente ejecutiva de AMINER han firmado un convenio de colaboración para promocionar oportunidades de inversión y de prestaciones de servicios relativas al sector minero en Marruecos y en Andalucía.

En este sentido, el acuerdo también fomentará el conocimiento compartido sobre exploración, investigación, explotación y aprovechamiento mineros para un desarrollo minero sostenible, así como de legislación y reglamentos mineros, fiscalidad minera, higiene y seguridad, y formación.

Ambas entidades se han unido para impulsar la participación de las empresas del sector minero en los eventos que organicen tanto en Andalucía como en Marruecos. Asimismo, FDIM y AMINER se coordinarán para la organización de encuentros, reuniones técnicas y seminarios sobre temas de interés, además de la realización de estudios para identificar proyectos de colaboración e intercambio comercial entre empresas del sector.

### **Clúster Ibérico de Minería Sostenible**

ISMC, fundado en el año 2018, reúne hoy a más de 70 empresas, organizaciones profesionales, universidades y centros de investigación dedicados a la industria de la minería y sus servicios asociados; y se ha convertido en un instrumento eficaz para promover la innovación en el sector minero a nivel nacional, europeo e internacional.

Su misión es potenciar la innovación del sector, aunar esfuerzos y atraer actores relevantes en las cadenas de valor de la minería y las materias primas con el fin de promover la sostenibilidad y la circularidad del sector además de impulsar el crecimiento y la competitividad.

[www.ismc-iberiamine.com](http://www.ismc-iberiamine.com)



### **Sobre AMINER**

La Asociación de Empresas Investigadoras, Extractoras, Transformadoras Minero-Metalúrgicas, Auxiliares y de Servicios (AMINER) es la entidad sin ánimo de lucro que representa a las principales compañías del sector de la minería metálica y a su tejido auxiliar asociado en Andalucía, defendiendo sus intereses y dando a conocer los beneficios que para la economía tiene el desarrollo de una actividad minera sostenible.

